

 Fecha
 Sección
 Página

 31.01.2009
 D.F.
 2



Cerraron válvulas del Cutzamala

Llaman a replantear utilización del líquido

Autoridades

rechazan estado de crisis en metrópoli

Edith Martínez y Juan Manuel Barrera

edith.martinez@eluniversal.com.mx juan.barrera@eluniversal.com.mx

utoridades de la ciudad de México y federales rechazaron que la disminución de 50% del suministro de agua que envía el Sistema Cutzamala a la zona metropolitana provoque un estado de crisis.

Sin embargo, coincidieron en que es momento de replantear hábitos de consumo y eficientar el uso del líquido como medida "urgente" para prevenir un desabasto futuro.

Ramón Aguirre, director general del Sistema de Aguas de la Ciud a d d e M é x i c o (SACM), explicó que debido al cierre de una de las dos líneas de acción del Cutzamala, la escasez de agua se resentirá a partir de hoy por la tarde, aún cuando la Comisión Nacional del Agua (Conagua) cierre las compuertas o

cierre las compuertas el primer minuto de este sábado.

La razón es que las tuberías de la red hidráulica tardan entre seis y siete horas en vaciarse al igual que los tanques de almacenamiento de agua administrados por el gobierno local.

Luege Tamargo

José Luis Luege Tamargo, director de la Conagua, señaló que el alto consumo del líquido, las fugas en la red y la falta de lluvia llevó a al Sistema Cutzamala a registrar el nivel más bajo de sus presas en los 27 años que tiene de operación.

"La ciudad no puede seguir así. Es momento de hacer un balance y replantear nuestros hábitos".

Según el SACM, un capitalino que realiza un "uso negligente" de agua puede gastar hasta 500 litros diarios, cantidad que podría reducirse a 137 si se lo ocupara de manera eficiente.

Luege Tamargo señaló que las Continúa en siguiente hoja

autoridades deben comenzar a dar soluciones a los problemas hidráulicos para después exigir el cumplimiento de la ciudadanía.

En respuesta, Ramón Aguirre anunció durante la clausura del Sexto Encuentro Nacional de Cultura del Agua que como parte del programa de reducción del 20% en el consumo del líquido en los edificios públicos de la ciudad, "también estarán las casas de los funcionarios".

En el Edomex

Municipios del estado de México se declararon listos para enfrentar la suspensión del suministro de agua potable del Sistema Cutzamala ya que los organismos operadores del servicio tomaron precauciones.

Emma Delgado Palma, directora de Operación y Mantenimiento del organismo Operador de Agua Potable de Cuautitlán Izcalli, detalló que hace días disminuyeron dos horas el horario de "tandeo" en las colonias. Con esta medida los tanques están



Página 1 de 2 \$ 18662.14 Tam: 278 cm2 GCMENDOZA



Fecha	Sección	Página
31.01.2009	D.F.	2

presión.

En Tultitlán indicaron que la requieran. población de las colonias afecsuspensión en el suministro mil personas serán afectadas por

al sur del municipio dentro de mas pero están preparados dal del Cutzamala, por lo que tres días cuando disminuya la con pipas para distribuir líqui- contarán con 40 pipas para disdo en las comunidades que lo tribuir el líquido.

En tanto, el gobierno de Ecatetadas fue notificada sobre la pec informó que un millón 500

llenos pero el desabasto afectará por lo que descartan proble- la disminución de 50% del cau-

Municipios

mexiquenses se dicen preparados pará enfrentar los cortes en el suministro.